



Der Ortsbeirat des Stadtteils Hofen



Niederschrift

über die 9. ordentliche Sitzung des Ortsbeirates Hofen,
zu der für Montag, den 20.03.2023 um 19:30 Uhr
einberufen und ordnungsgemäß geladen war.

Es sind erschienen:

als stimmberechtigte Ortsbeiratsmitglieder:

1. Gundula Helsper
2. Erik Göckel
3. Kerstin Peifer-Kalheber

als Gäste:

1. Volker und Karin Dorn
2. Brigitte Stahl
3. Axel Winkler

Lfd. Nr.	Tagesordnungspunkte
01	Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
02	Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung
03	On-Demand-Beförderung
04	Mitteilungen der Ortsvorsteherin
05	Verschiedenes
06	

Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr
Ende der Sitzung: 21:10 Uhr

TOP 1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Frau Gundula Helsper eröffnete die Ortsbeiratssitzung, begrüßte unsere Gäste und die anwesenden Mitglieder und stellte die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2 Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung

Die Niederschrift der letzten Sitzung vom 12.12.2022 wurde einstimmig genehmigt.

TOP 3 On-Demand-Beförderung

Der Ortsbeirat begrüßte Axel Winkler von der Firma Taxi Winkler als Gast in der Sitzung. Axel Winkler hielt einen sehr interessanten Vortrag zum Thema „On-Demand-Verkehr im ländlichen Raum:

Konkret bedeutet On-Demand-Verkehr, dass ein Bus nicht mehr zu genau festgelegten Uhrzeiten eine genau festgelegte Strecke abfährt, sondern die benötigten Fahrten in einem festgelegten Zeitraum und über festgelegte Haltestellen dann stattfinden, wenn der echte Bedarf besteht. Quasi eine Art Anruf-Sammeltaxi. Mit dem On-Demand-Verkehr wird die Möglichkeit geschaffen, auch auf dem Land besser vom Auto auf den ÖPNV umzusteigen und dabei die individuellen Fahrwünsche zu berücksichtigen. Die Buslinien, die Hofen und Eschenau innerhalb der Stadt Runkel anfahren (nach/von Limburg), fahren zu einem großen Teil fast leer. Von Hofen aus gibt es zum Beispiel keine Möglichkeit, mit dem öffentlichen Nahverkehr nach Steeden zu fahren, obwohl dort unsere Kinder in den Kindergarten und zur Schule gehen, dort Hobbys nachgehen und Verabredungen haben. Auch für Jugendliche gibt es fast keine Möglichkeiten am Wochenende, mit dem ÖPNV selbständig unterwegs zu sein.

Der Ortsbeirat Hofen zeigte sich begeistert von den Ausführungen von Herrn Winkler, der anschaulich erläuterte, dass es aktuell eine immense Förderung von Bund und Land für die E-Mobilität im Rahmen von On-Demand-Verkehr gibt, so dass die Anschaffungskosten der Fahrzeuge sich in einem geringen Rahmen halten. Die elektrischen Fahrzeuge sind emissionsfrei, und Fahrgäste mit ähnlichen Routen werden, wie bei einer Fahrgemeinschaft, gebündelt. Das führt zu einer effizienten und nachhaltigen Auslastung der Shuttles. So wird mehr Mobilität mit weniger Verkehr ermöglicht. Für den einzelnen Bürger ist der Service deutlich kostengünstiger als ein Taxi, welches sich die älteren Leute teilweise für ihre dringenden Fahrten (Arzttermine, Einkäufe) nicht mehr leisten können.

Innerhalb des RMV-Verbundes gibt es bereits einige On-Demand-Angebote: z.B. den Lahnstar in den Limburger Stadtteilen und Umgebung oder den EMIL in Idstein.

Der Ortsbeirat Hofen bittet die Stadt Runkel, sich mit dem Konzept des On-Demand-Verkehrs zu beschäftigen und zu prüfen, ob ein solches Konzept für Runkel, seine Ortsteile und im allerbesten Falle gemeinsam mit den Nachbargemeinden (Villmar, Brechen, Beselich) nicht eine unheimliche Verbesserung für die Mitbürger in den Ortsteilen wäre.

Aus dem Ort wurde dem Ortsbeirat zugetragen, dass es bei den Schulfahrten mit dem Runkeler Buschen Engpässe gibt und auch schon Fahrten vergessen wurden, der Kindergarten wird gar nicht mehr angefahren und auch ältere Mitbürger klagen seit geraumer Zeit über die Nicht-Verfügbarkeit/Überlastung des Runkeler Buschens. Hier könnte z.B. ein On-Demand-Verkehr eine gute Ergänzung sein und die Mobilitätsbedürfnisse der Bürger durch die individuelle Rufbarkeit flexibel bedienen. Axel Winkler steht gerne zu weiteren Auskünften bereit und könnte sich vorstellen, dieses Projekt gemeinsam mit der Stadt Runkel in Augenschein zu nehmen.

TOP 4 Mitteilungen der Ortsvorsteherin

Keine Mitteilungen

TOP 5 Verschiedenes

Der Verbindungsweg vom Spielplatz zur Kerkerbachbrücke weist mehrere große Löcher auf, die bei Regen zu großen Pfützen anwachsen. Der Ortsbeirat bittet die Stadt Runkel, diese auszubessern.

Es wurde durch die Bevölkerung angeregt ein grünes Männchen (ein reflektierender Warnaufsteller für Kindersicherheit) für die Bushaltestellen aufzustellen. Wir bitten die Stadt Runkel, dies zu überprüfen und wenn möglich, für beide Bushaltestellen, ähnlich wie in Steeden, diese anzuschaffen.

Es kam zu einigen Anfragen und Unmutsäußerungen in Bezug auf die Sperrung des Rad- und Wanderweges zwischen Hofen und Eschenau vom 16.03.2023 bis 15.09.2023 aufgrund der Bruchgefahr durch abgestorbene Bäume.

Dorfverschönerung: Es wurde angeregt, wieder Blumenkästen auf der alten Dorfmauer (Kerkerbachtalstraße) aufzustellen. Der Ortsbeirat bittet die Stadt dies zu überprüfen und ggf. Bepflanzung und Bewässerung über den Bauhof durchzuführen.

Zur Erinnerung / offene Punkte – Ortsbeirat Hofen

2021-08	22.09.2021	Pflasterung des Bereichs (und Verschiebung in Richtung Straße) der Altglascontainer auf dem Sportplatzgelände	offen	Die Altglas-Container auf dem Sportplatzgelände werden von Gras und Unkraut eingewachsen. Hier bittet der Ortsbeirat darum, die Fläche, auf denen die Altglascontainer stehen zu pflastern und die gesamten Container eventuell etwas nach rechts in Richtung Straße zu verrücken.
2022-02	20.04.2022	Hohe Bäume am Waldrand / gegenüber "Am Halbstein 5/7/8"	offen	Drastische Kürzung der Bäume in der Länge soll im Herbst 2022 durch Stadt/Förster durchgeführt werden
2022-03	06.07.2022	monatelange Sperrung des Schulhofs und der Zisterne an der Alten Schule in Hofen	offen	Laut Auskunft des Statikers durfte der Weihnachtsmarkt 2022 auf dem Alten Schulhof stattfinden - ansonsten bleibt er weiterhin für Fahrzeuge gesperrt - 09.09.2022. Der Ortsbeirat bittet dringend um Rückmeldung, wie es generell mit dem Alten Schulhof und der Zisterne weitergeht.
2022-04	06.07.2022	Drängelgitter am Bürgerhaus in Hofen	offen	Der Ortsbeirat schlägt vor, den Bürgersteig in der Breite vor der Tür des Bürgerhauses so zu vergrößern, dass die Abstände für ein Drängelgitter ausreichen – dies hätte auch den Vorteil einer „Verlangsamung“ des fließenden Verkehrs, der am Ortseingang/Bürgerhaus oftmals sehr hoch ist.
2022-05	21.09.2022	Schubkarre für den Friedhof zur Beförderung von Erde, Gießkannen etc.	offen / soll im Frühjahr 2023 angeschafft werden	Anschaffungswunsch aus der Bevölkerung: Schubkarre für den Friedhof zur Beförderung von Erde, Gießkannen etc. Der Ortsbeirat bittet um Anschaffung einer Schubkarre für den Friedhof.
2022-06	21.09.2022	Die "Neue Straße" -kurz vor Einmündung in die Straße "Über der Mauer"- sackt in Richtung Graben ab.	offen	Die Anwohner, die ihre Gärten an der Neuen Straße haben -und zwar kurz vor der Einmündung in die Straße "Über der Mauer"- haben mitgeteilt, dass der Straßenrand in Richtung der Gärten ziemlich absackt. Der Ortsbeirat bittet die Stadt um Überprüfung und Ausbesserung des abgesackten Straßenrandes.


Gundula Helsper
(Ortsvorsteherin)


Kerstin Peifer-Kalheber
(Schriftführerin)